

Implementasi GForm Dalam Mendukung Kegiatan Lomba Pada Organisasi Fatayat Ciledug

Syahriani¹, Frisma Handayanna², Maryanah Safitri³, Tri Santoso^{4*}

^{1,2,3}Fakultas Teknologi Informasi, Informastika, Universitas Nusa Mandiri, Jakarta, Indonesia

⁴Fakultas Teknologi Informasi, Sistem Informasi, Universitas Nusa Mandiri, Jakarta, Indonesia

Email: ¹syahriani.yii@nusamandiri.ac.id, ²frisma.fha@nusamandiri.ac.id, ³maryanah.msf@nusamandiri.ac.id,

^{4*}tri.tos@nusamandiri.ac.id

(* : coresponding author)

Abstrak – Pemanfaatan teknologi informasi dan komunikasi telah berdampak pada penggunaan teknologi informasi dan komunikasi dalam berbagai bidang yang terkait dengan administrasi. Penggunaan teknologi semakin umum di kalangan masyarakat saat ini, termasuk penggunaan komputer, tablet, dan smartphone. Kemajuan teknologi juga telah mempermudah pemanfaatan teknologi informasi dan komunikasi dalam pekerjaan administratif, terutama dengan akses internet yang semakin mudah dijangkau. Seperti Fatayat NU, Organisasi Wanita Islam juga memiliki aspek-aspek agama, sosial, dan kekeluargaan. Organisasi ini masih memiliki banyak problem yang belum dipahami dalam pelaksanaan kegiatan mereka yang menggunakan teknologi informasi, terutama dalam hal manajemen. Fatayat NU Ciledug sedang menghadapi beberapa hambatan dalam mengelola pembuatan formulir kehadiran ataupun peserta yang mengikuti perlombaan untuk kegiatan-kegiatannya, di antaranya adalah kurangnya pemahaman tentang Google Form serta formulir yang tidak terisi dengan lengkap. Salah satu langkah untuk menyelesaikan masalah ini adalah dengan upaya melakukan pengabdian masyarakat untuk membantu memberikan pemahaman tentang (1) penggunaan Google Form dan (2) pembuatan Google Form. Adapun metode pengabdian yang digunakan terdiri dari empat langkah, yaitu: (1) Langkah perencanaan; (2) langkah persiapan; (3) langkah pelaksanaan dan (4) langkah evaluasi. Hasil dari Kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah adanya peningkatan kemampuan anggota perempuan Fatayat NU Ciledug dalam membuat formulir menggunakan Google Form, serta mengembangkan pengetahuan dan keterampilan mereka. Selain itu, kegiatan ini diterbitkan di media redaksi jurnal nasional.

Kata Kunci: Fatayat NU Ciledug, Google Form, Teknologi

Abstract – The use of information and communication technology has had an impact on the use of information and communication technology in various fields related to administration. The use of technology is increasingly common among today's society, including the use of computers, tablets and smartphones. Technological advances have also made it easier to use information and communication technology in administrative work, especially with internet access becoming more easily accessible. Like Fatayat NU, the Islamic Women's Organization also has religious, social and familial aspects. This organization still has many problems that are not yet understood in implementing their activities using information technology, especially in terms of management. Fatayat NU Ciledug is facing several obstacles in managing the creation of attendance forms or participants taking part in competitions for its activities, including a lack of understanding of Google Forms and forms that are not filled out completely. One step to solve this problem is to carry out community service to help provide an understanding of (1) the use of Google Forms and (2) the creation of Google Forms. The service method used consists of four steps, namely: (1) Planning step; (2) preparatory steps; (3) implementation steps and (4) evaluation steps. The result of this community service activity is an increase in the ability of female Fatayat NU Ciledug members in creating forms using Google Forms, as well as developing their knowledge and skills. Apart from that, this activity was published in the editorial media of a national journal.

Keywords: Fatayat NU Ciledug, Google Form, Technology

1. PENDAHULUAN

Perkembangan suatu negara dapat didukung oleh teknologi, dan pertukaran informasi dapat memberikan kontribusi bagi kemajuan ilmu pengetahuan. Teknologi informasi merupakan modal vital dalam kancah persaingan global. Menkominfo menyampaikan, teknologi informasi dan komunikasi mempunyai dampak yang signifikan baik terhadap kehidupan masyarakat maupun pertumbuhan perekonomian negara. Sektor sosial ekonomi terbukti memiliki permasalahan dan peluang yang dapat diselesaikan melalui teknologi digital, Salah satu contoh pemanfaatan teknologi adalah untuk mendukung pemenuhan tugas-tugas di wilayah organisasi Fatayat NU. Salah satu pendekatannya melibatkan pemanfaatan teknologi, seperti membuat formulir web dengan Google

Formulir (Wijayanti, Yuliandari, Ardiansyah, & Supriatin, 2023), yang memiliki manfaat signifikan. Dengan menggunakan Google Form dalam keseharian operasional organisasi Fatayat NU, mereka dapat lebih mudah melakukan pendokumentasian dan pengumpulan informasi bagi warga disekitar tempat Fatayat NU pada saat survei atau jajak pendapat. Google form merupakan alat yang sangat cocok untuk menunjang tugas Fatayat NU. memfasilitasi organisasi dan analisis data menyederhanakan proses pengumpulan data. Periksa dan verifikasi jawaban yang diberikan setelah mengisi formulir. Kemampuan untuk mengedit formulir yang sudah diisi secara efektif. Dengan bantuan Google form, personil organisasi Fatayat NU diharapkan dapat membantu mengumpulkan informasi tentang warga disekitar tempat organisasi ini dan meneliti kebutuhan mereka serta dapat didikan alat untuk melakukan pendaftaran dalam lomba-lomba yang diadakan.

Google Formulir adalah bagian dari Google Dokumen. Aplikasi ini sangat ideal untuk orang-orang yang berkecimpung dalam dunia pendidikan, antara lain pelajar, guru, dosen, pekerja kantor, dan profesional yang tertarik untuk membuat survei, formulir, dan survei online. Google Formulir memiliki opsi untuk berbagi fitur dengan pengguna secara publik atau hanya dengan pemegang Akun Google dengan tingkat akses berbeda. Dalam hal ini, pengguna bisa mendapatkan hak untuk hanya membaca (read-only) atau mengedit (edit) dokumen (Ummi, Tanti, Riza, & Norsapani, 2021) (Wicaksono & Setiawan, 2022).

Fatayat NU merupakan organisasi otonom bagi perempuan muslim yang mewujudkan identitas keagamaan, komunal, dan kekeluargaan. Fatayat NU didirikan di Surabaya pada tanggal 24 April 1950. Dalam rangka memajukan organisasi Fatayat NU, dibentuklah komunitas melalui berbagai kegiatan seremonial seperti drumband dan melaksanakan Musabaqoh Tilawatil Quran (MTQ) Perempuan NU kerap melakukan rutinitas belajar sehari-hari, seperti membaca Al-Quran, tahlil, dan membaca dibaiyah, serta belajar hadis, fiqh, atau fafsir bersama-sama serta organisasi ini sering menyelenggarakan lomba-lomba keagamaan untuk warga dilingkungan sekitarnya.

Sekretariat Fatayat NU Ciledug terletak di Jalan Mekar Jaya No.68A, RT.003/RW.010, Kelurahan Paninggilan Utara, Kecamatan Ciledug, Kota Tangerang, Provinsi Banten, Kode pos 15153. Universitas Informatika Bina Sarana Kampus Ciledug dan Sekretariat Fatayat NU Ciledug hanya berjarak 23 km.

Dalam paparan sebelumnya, organisasi ini menghadapi beberapa masalah dalam pelaksanaan kegiatan mereka. Salah satunya adalah 1) kurangnya pemahaman tentang penggunaan aplikasi google-form dalam mengumpulkan data peserta lomba, rapat, atau acara lainnya yang diadakan oleh organisasi Fatayat NU Ciledug. 2) Anggota organisasi Fatayat Nu belum terampil dalam menggunakan Google Form. Jika anggota organisasi ini menjadi mahir dalam membuat Google Form, akan lebih mudah bagi mereka untuk membuat formulir digital yang dapat diakses oleh anggota dan warga yang ingin mendaftar untuk acara yang diadakan oleh organisasi ini. Oleh karena itu, dalam situasi ini, kelompok kami memutuskan untuk mengangkat topik pengabdian masyarakat mengenai pembuatan Google Form guna mendukung penyelenggaraan berbagai kegiatan di Fatayat NU Ciledug, terutama kegiatan lomba yang diadakan oleh organisasi tersebut. Melalui usaha ini, anggota organisasi Fatayat NU diharapkan dapat mendapatkan pengetahuan yang lebih banyak mengenai cara membuat formulir melalui google form.

2. METODE PELAKSANAAN

2.1 Tahapan Pelaksanaan

Metode kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan (Friedyadie, Syahriani, Handayanna, & Safitri, 2022), yaitu:

a. Perencanaan

- 1) Pembentukan tim kegiatan pengabdian masyarakat

Pembentukan tim, dilakukan untuk mendukung kegiatan pengabdian masyarakat yang akan diselenggarakan pada semester yang akan datang.

- 2) Perumusan Tujuan Pengabdian Kepada Masyarakat

Saat tim sudah terbentuk, selanjutnya tim akan berdiskusi merumuskan tujuan dari pengabdian yang akan dilaksanakan.

3) Identifikasi dan Analisis Lingkungan Mitra

Tim pelaksana melakukan kunjungan ke mitra terlebih dahulu untuk melakukan analisis mengenai kondisi mitra, peserta yang akan diberi pelatihan.

b. Persiapan

1) Pengumpulan dan Analisis Kebutuhan Mitra Setelah tahapan persiapan pada kunjungan ke mitra, selanjutnya melakukan analisis kebutuhan mitra. Mitra memiliki kebutuhan yang diungkapkan oleh tim. Selanjutnya tim akan mendata dan menganalisis kebutuhan mitra.

2) Penentuan Prioritas Solusi Kebutuhan Mitra Setelah analisis kebutuhan didapatkan hasilnya, selanjutnya tim menentukan prioritas mana yang memang sangat dibutuhkan oleh mitra untuk mendapatkan solusi kebutuhan mitra. Kebutuhan mitra yaitu bagaimana dapat melakukan pengoperasian sistem digitalisasi dengan memanfaatkan teknologi formulir online pada aplikasi google form.

3) Penentuan Kebutuhan Anggaran Pelaksanaan Pengabdian Masyarakat Kegiatan pengabdian masyarakat pasti membutuhkan biaya untuk pelaksanaannya. Tim dalam hal ini membuat anggaran pengeluaran untuk pelaksanaan pengabdian masyarakat.

4) Persiapan Kebutuhan Solusi Kebutuhan Mitra Tahapan ini tim membuat bahan pengajaran berupa modul ajar dengan muatan materi penggunaan google form.

c. Pelaksanaan

1) Implementasi Kegiatan Pengabdian Masyarakat Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini, di organisasi Fatayat NU Ciledug dengan target para staff atau anggota organisasi Fatayat NU Ciledug.

2) Pendampingan Mitra Selama pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat, anggota tim yang didukung oleh mahasiswa melakukan pendampingan mitra, supaya lebih efektif dalam pemahaman penggunaan aplikasi google form.

d. Evaluasi

1) Monitor dan Evaluasi Kegiatan Pengabdian Masyarakat Ketika pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat anggota tim harus melaksanakan monitor kegiatan tersebut, untuk bisa melihat sejauh mana terdapat kesulitan atau kendala yang pada peserta kegiatan pengabdian masyarakat. Tim juga harus melakukan evaluasi kegiatan pengabdian masyarakat untuk melihat sejauh mana keefektifan yang diterima oleh para peserta.

2) Pelaporan Kegiatan Pengabdian Masyarakat Setiap kegiatan berakhir, tim membuat laporan, yang berisikan aktifitas kegiatan pengabdian masyarakat yang sudah terlaksana. Isi laporan tersebut meliputi, hasil kegiatan pengabdian masyarakat, hasil evaluasi kegiatan, dan laporan penggunaan dana kegiatan pengabdian masyarakat.

2.2. Bentuk Kegiatan

Bentuk kegiatan yang akan dilakukannya dalam Pengabdian Masyarakat ini (Santoso, Praba, Alviyana, & Sw, 2023) adalah melalui:

a. Pemaparan teori dan praktek mengenai cara pengoperasian pengguna aplikasi google form untuk menunjang kinerja staff dan anggota organisasi Fatayat NU Ciledug

b. Teknik yang digunakan dalam menyampaikan materi Pengabdian Masyarakat adalah menjelaskan materi dengan menggunakan alat bantu multimedia berupa laptop dengan aplikasi google form, browser seperti google chrome, modul, posttest dan pretest.

Peran serta peserta pelatihan sangat baik, ini terlihat dari interaksi dalam diskusi yang berjalan baik, lancar dan bersemangat dalam menjelaskan manfaat yang dirasakan oleh mitra setelah kegiatan pengabdian selesai dilaksanakan. Berdasarkan pengamatan selama kegiatan pengabdian kepada masyarakat berlangsung, diperoleh beberapa hasil yang positif diantaranya adalah:

- a. Para anggota Organisasi Fatayat Ciledug menunjukkan perhatian yang sangat tinggi terhadap materi pengabdian yang disampaikan oleh narasumber.
- b. Para anggota Organisasi Fatayat Ciledug menunjukkan reaksi yang positif terhadap cara menerapkan Google form.
- c. Para anggota Organisasi Fatayat Ciledug terlihat kompak dan menjalin kerjasama yang cukup baik dalam latihan tentang penerapan penggunaan Google form.



Gambar 3. Foto bersama Anggota Organisasi Fatayat Ciledug

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan pelatihan pembuatan formulir digital bagi anggota Organisasi Fatayat Ciledug dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

- a. Meningkatkan pengetahuan dan ketrampilan para anggota Organisasi Fatayat Ciledug cara penggunaan Google form didalam proses pembuatan formulir digital.
- b. Para anggota Organisasi Fatayat Ciledug yang sudah dibekali ilmu mengenai pembuatan formulir digital dapat langsung menerapkannya pada kegiatan rutin yang dilaksanakan oleh Organisasi Fatayat Ciledug.

REFERENCES

- Frieyadie, F., Syahriani, S., Handayanna, F., & Safitri, M. (2022). Aplikasi Canva Untuk Pembuatan Media Informasi Pada Organisasi Fatayat NU Ciledug. *Jurnal Techno Nusa Mandiri*, 63-68.
- Santoso, T., Praba, A. D., Alviyana, A., & Sw, S. (2023). Pemanfaatan Instagram Sebagai Sarana Pemasaran Produk Secara Digital Untuk Para Santri Majelis Ta' Lim Faizul Haq. *AMMA : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 793-796.
- Ummi, K., Tanti, L., Riza, B. S., & Norsapani, C. (2021). Pelatihan Pemanfaatan Google Form Untuk Pendataan Absensi Siswa Di Man 2 Model. *Rambate : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 158-167.
- Wicaksono, D., & Setiawan, F. (2022). Pemanfaatan Aplikasi Google Form dalam Kegiatan Serbuan Vaksinasi COVID-19 Berbasis Online di Kabupaten Klaten. *JPP IPTEK (Jurnal Pengabdian dan Penerapan IPTEK)*, 25-34.
- Wijayanti, D., Yuliandari, D., Ardiansyah, D., & Supriatin. (2023). Penggunaan Google Form untuk Membantu Pelaksanaan Tugas Aparat Desa Pada Desa Pasirsari. *PRAWARA JURNAL ABDIMAS*, 1-6.